



ACTA DE REUNIÓN N° 05-2022
COMITÉ DE EXPERTOS NIIF

| | | | |
|-------------------------------------|-----------------------------------|-----------------------------------|--|
| Fecha: | 19/05/2022 | Ubicación: | CTCP Virtual MicrosoftTeams |
| Hora: | Inicio: 3:05 PM Final: 4:36 PM | Tema: | Comentarios proyectos del Consejo de Normas Internacionales de Sostenibilidad - ISSB |
| Secretaría Técnica (Entidad) | | Sandra Mercedes Fetecua Rodríguez | |

| Nombre | Nombre |
|---|---------------------------------------|
| Jesús María Peña Bermúdez (CTCP) - Consejero | Edgar Hernando Molina Barahona (CTCP) |
| Paola Andrea Sanabria González (CTCP) | Jorge Andrés Patiño Jiménez (CTCP) |
| Miguel Angel Diaz Martinez (CTCP) | Andrés Mojica Jiménez |
| Boris René Cárdenas Torres | Carlos Alberto Rodríguez Molina |
| Diana Roció Chocontá Rodríguez | Edwin José Cárdenas Castellano |
| Fabian Andrés Barón Sierra | Javier Mauricio Enciso Rincón |
| Jorge Enrique Reina López | Jorge Iván Vásquez |
| Luis Armando Leal Orjuela | Martha Isabel Ferreira Duarte |
| Martin Chocontá - Presidente del Comité | Omar Alberto Benítez Aníbal |
| Sandra Mercedes Fetecua Rodríguez – Secretaria G. | Sergio Botero Parra |
| Víctor Manuel Ramírez Vargas | |

En la ciudad de Bogotá D.C., el día diecinueve (19) de mayo del 2022, siendo las 03:05 p.m., se reunieron a través de la plataforma TEAMS, los miembros del Comité de Expertos NIIF, para atender la convocatoria efectuada por parte del Consejo Técnico de la Contaduría Pública - CTCP.

ORDEN DEL DIA – AGENDA

1. Saludo de bienvenida inicial del Presidente del comité
2. Verificación del quorum y asistentes al comité
3. Aprobación del acta anterior
4. Tema de la sesión: Comentarios proyectos del Consejo de Normas Internacionales de Sostenibilidad – ISSB:
 - *Proyecto NIIF S1 – Requisitos generales para la divulgación de información financiera relacionada con la sostenibilidad*
 - *Proyecto NIIF S2 – Información a revelar relacionada con el clima.*
5. Propositiones y varios
6. Cierre de la sesión

DESARROLLO

1. Saludo de bienvenida inicial del Presidente del comité

El Presidente del Comité de Experto Martín Chocontá da sus palabras de bienvenida.

2. Verificación del quorum y asistentes al comité

A continuación, Miguel Ángel Díaz Martínez del CTCP, hace la verificación de quorum, listado de asistencia que se encuentra al inicio de esta Acta. Luego nuevamente a Martín Chocontá tiene la palabra.

3. Aprobación del acta anterior

Se solicita la aprobación del Acta anterior por los asistentes a la sesión, borrador que fue remitido junto a la invitación a la sesión. Nadie tiene comentarios, el Presidente del Comité Martín Chocontá menciona que está de acuerdo, se procede y se aprueba por la mayoría de asistentes del comité.

Sin embargo, se clara que no se recibió una consulta puntual por parte de la Federación de Cafeteros y por ende el tema queda en stand by hasta tanto ellos soliciten nuevamente la consulta, momento en el cual se retomaría el tema.

4. Tema de la sesión: Comentarios proyectos del Consejo de Normas Internacionales de Sostenibilidad – ISSB:

El presidente abre la sesión.

Javier Mauricio Enciso Rincón: inicia comentando que el tema es bien particular, indicando que se trata de un par de normas que el IASB está dejando en responsabilidad de los propios legisladores locales, es decir, no arranca con un concepto de obligatoria.

Es una norma cuyo objetivo es generar una serie de información que le permita a quienes hacen valoraciones de empresas afinar los procesos de valoración y generar una información adicional que incluye una serie de ejemplos de métricas por industria.

De tal manera que quienes van a hacer estas revelaciones, además de explicar todo el contexto de manejo de riesgos y administración de riesgos e impactos de riesgos, van a tener que incluir una información con unas métricas específicas muy ligadas a su propio negocio, pero obviamente con una fuente de información y unas guías que ellos mismos van a establecer.

En la propuesta que están haciendo, están ligados a otros organismos que ya vienen trabajando en el tema. Finaliza indicando que definitivamente, es una carga adicional que se viene haciendo a través de otro tipo de reportes, pero que ahora va a tener que tener un mapeo contra los Estados financieros.



Edwin José Cárdenas Castellano: Manifiesta estar de acuerdo con Javier Enciso, e indica que en el tema de valoraciones de empresas eso puede afectar, pues ahora deberán revelar un poquito más de lo que sucede.

Javier Mauricio Enciso Rincón: Complementa el aporte de Edwin José, señalando que las valoraciones venían haciéndose bajo un escenario donde los factores macroeconómicos, marcaban los supuestos y hoy las empresas están siendo afectadas por otras situaciones que no se han podido medir en términos macroeconómicos, como por ejemplo si se acaba el agua.

Entonces, lo que está empezando a introducir es, mecanismos que coloquen información en reportes ligados a Estados financieros, justamente para que esas proyecciones futuras puedan incorporar cosas que probablemente sólo conoce la compañía al interior, que no es no es fácil identificarlos, porque no hay historia, no hay tendencia, no hay estadística, simplemente son datos que cada quien está evaluando y entendiendo como lo ha impactado.

Sandra M Fetecua Rodriguez: Está de acuerdo con los compañeros y aborda el tema desde los ODS y la COP26 celebrada en Escocia, indicando que entiende que, lo que ellos quieren es hacer un llamado de atención a todos sobre el tema del clima y poder incorporar de alguna manera esta información, para que sea posible evaluar procesos, procedimientos, y entender cómo las entidades están apoyando el tema del cambio climático y como les está impactando.

Hace referencia a algunas métricas como la medición de los gases de efecto invernadero, los riesgos de la transición y los riesgos físicos, recordando que inicialmente no es un tema obligatorio y que lo están dejando a discreción de los diferentes países en la medida en que se vayan implementando.

Considera que hay que profundizar muchísimo porque el tema del cambio medioambiental está afectando todas las empresas y sería importante preguntarles ¿Cómo está la empresa impactando y que está haciendo para corregir ese daño generado?

Carlos Alberto Rodríguez Molina: Inicia su intervención diciendo que es un tema de revelación que requiere evaluar las métricas con el objetivo de administrar y monitorear el desempeño de la entidad, evaluando el principio de materialidad, el cual está vinculado con la pregunta 8 del documento.

Adicionalmente se refiere a la información vinculada con la sostenibilidad, la cual hoy en día no se incluye en las normas de información financiera, por lo que se hace necesario tener en cuenta la diversidad, la dependencia de recursos híbridos, las practicas laborales, derechos humanos y una cantidad de elementos que, definitivamente es importante tener en cuenta.

Martin Chocontá: Inicia hablando con relación a los 2 Exposure Draft, considerando que es un tema muy interesante cuestiona ¿cómo se está interactuando con los otros organismos? Puntualiza e interroga, ¿que en el caso de los auditores que información están solicitando para asegurar información en los informes de sostenibilidad o en los reportes integrados?



Luego hace referencia a reportes como los emitidos por la SEC, los cuales pueden servir como referencia para nuestro país, e indica que ya se está viendo con mayor detalle, todo lo relacionado con el tema de sostenibilidad, y que la incorporación de esta información, en especial en el tema de riesgos, es bien interesante, considerando que lo que es más difícil es generar las mediciones, sin embargo, resalta el hecho de tener información por las distintas industrias, lo tiende a favorecer el análisis.

Manifiesta su preocupación con respecto a la manera como las empresas lo van a implementar teniendo en cuenta que son lineamientos de revelación no vinculantes, es decir no son obligatorios, al menos por el momento, y cuestiona cómo será la incorporación al país, opinando que es donde la labor del Consejo y el apoyo nuestro se hace necesario para poder hacerlo interesante, porque en Colombia cree que no hay mucho desarrollo, y que son muy pocas las compañías que están trabajando los reportes integrados por reportes de sostenibilidad.

Víctor Manuel Ramírez Vargas: Con relación a lo indicado por Martín, en lo relacionado con cómo se viene implementando y cómo sería la aplicación en Colombia, comparte que la Superintendencia financiera ya ha venido dando algunos pasos sobre desde el año 2019, generando encuestas específicamente sobre cuáles serían los impactos.

Comenta además que varias compañías del sector financiero como lo son BBVA, Bancolombia, Grupo Aval, ya han venido avanzando, sobre informes de sostenibilidad y como los van a integrar con el reporte financiero pasando a ser un reporte integral. Explica que recientemente la Superintendencia financiera emitió una circular que se espera tenga aplicación para el próximo año, donde se exige una serie de revelaciones relacionadas con sostenibilidad.

Jesús María Peña Bermúdez: Considera que, si se debe tener una posición para cuando se pida oficialmente que el país disponga su punto de vista, y es ahí en donde la recomendación del comité de los expertos puede plantear una posición.

Javier Mauricio Enciso Rincón: Manifiesta una preocupación real, y es que se está poniendo una tarea, pero falta la metodología, y teme que ocurra algo muy parecido a lo que ocurrió con NIIF 7 de revelaciones de instrumentos financieros, porque una cosa, es decir, que hay que medir y otra cosa, es decir, cuál es la metodología para medir el indicador, porque de no establecerse se puede crear una disparidad total en la manera de medir los indicadores.

Martin Chocontá: Indica que si no hay una medición con un procedimiento determinado, como se podrá certificar dicha información, señala que la gran mayoría de las partes del reporte de sostenibilidad no se pueden auditar, no se han podido asegurar, con lo cual, considera que debería haber otro escenario.

Prevé que lo que puede ocurrir es que estas revelaciones, ahora van a formar parte de los Estados financieros, las cuales se tenían, en el reporte de sostenibilidad, y que ahora quedarán en el reporte integrado, lo cual, desde el punto de vista de aseguramiento, también va a generar grandes retos.

Propone a través del Consejo hacer eco con la Superintendencia, y así, poder charlar con ellos y tener claridad que están visualizando.



Javier Mauricio Enciso Rincón: Referencia la NIA 720 e indica que cuando se lee el alcance de sostenibilidad está por fuera, es decir, como auditor, aunque esa información se presenta a los órganos y se publica, la excluye de los temas del auditor, lo que representa un cambio de los más radicales de incorporar, pues terminaría siendo objeto de auditoría, y nuevamente auditar sin métricas, es un poco más difícil.

Considera que la tarea en Colombia sí es más el de anticipar que esto no se nos vuelva un problema de que cada Superintendencia tome la decisión de aplicar o no aplicar la norma, además se debe alinear, los esfuerzos localmente para que lo hagan quienes deben hacerlo y no todo el mundo.

Carlos Alberto Rodríguez Molina: Comenta que hace cerca de 2 años hace parte de un grupo de Whatsapp, de contabilidad Ambiental en donde se discuten estos temas, propone invitar a personas con experiencia en estas temáticas, para tratar el tema y hagan una remembranza sobre el mismo

Jesús María Peña Bermúdez: Comenta que se están adelantando contactos con expertos en España y México.

Sergio Botero Parra: Destaca que es un tema muy importante, y que la Superintendencia Financiera está requiriendo, por lo tanto, tendría que abordarse el tema de la aplicación en Colombia, y como engrana con la serie de requerimientos y normas ya publicadas. Para lo anterior se requiere un proyecto conjunto, porque es un tema bastante especializado que puede llegar a tener una implicación más más compleja en diferentes industrias, aunado a lo que hay que reportar desde el punto de vista financiero, entonces se requiere estructurar algo conjunto.

Andrés Mojica: Reconoce que hay una desconexión entre las normas financieras, y esa divulgación, no obstante, hay una necesidad urgente de la auditoría del futuro, auditorías inteligentes que proporcionen una mejor evaluación de los riesgos climáticos que las empresas están enfrentando a todo nivel.

Considera que las revelaciones si impactan muchísimo en los Estados financieros, al tratarse de decisiones que se toman en temas de reputación, temas de rendimiento, desarrollo de activos, etc.

Hace referencia a algunas normas sobre las cuales algunas de las firmas pues ya vienen trabajando en reportes de aseguramiento, y varios estándares en los que nos podemos nosotros guiar el CDI y el interés es el CDP.

Martin Chocontá: Puntualiza que obviamente nos atañe a nosotros, que a través del IASB está pidiendo los cometarios, y más que criticar y/o generar aportes profundos, es cómo generamos mecanismos en Colombia para su aplicación, determinando que modelo usamos, cual es la expectativa desde las Superintendencias y la manera de hacer una construcción de conocimiento con ellos para aplicarlos en el país.

Paola Andrea Sanabria González: Hace referencia a las 17 preguntas que se convierten en 70 por los numerales, e indica que son cualitativas y que de cierta manera requiere un equipo interdisciplinar en una compañía, porque no es solamente el área financiera, sí, sino otras áreas de la organización las que en este momento están elaborando los reportes de sostenibilidad.



Diana Rocio Choconta Rodríguez: Propone distribuir las preguntas que sean más relevantes, de acuerdo al perfil de cada miembro del comité, y/o aquellas en las cuales podemos llegar a tener la posibilidad de opinar, debido a que no es un tema fácil, y que además es relativamente nuevo en el mundo.

Javier Mauricio Enciso Rincón: Conceptúa que de las 70 preguntas muchas de ellas no generarán comentarios nada más allá de lo que está escrito en el Draft, sin embargo, si alguno lo considera, abrir un canal por el mail y compartir los comentarios. Así mismo apoyarse en otras personas que no son contadores pero que están en el área de sostenibilidad y generar ideas de comentarios.

Miguel Angel Diaz Martinez: Está de acuerdo con Javier en que nos podemos apoyar en personas que tienen otro conocimiento, propone a través del correo de él realizar una retroalimentación con la información que vaya llegando.

5. Proposiciones y varios

- Hacer una reunión con la Superintendencia sobre qué están pensando sobre este tema.
- Convocar a expertos en el tema y realizar una reunión con ellos.
- Conformar grupos (o de manera individual) para analizar las preguntas planteadas

6. Cierre de la sesión

Habiéndose agotado la agenda del día, siendo las 4:36 de la tarde se cierra la reunión y se da por terminado el comité.

MARTÍN CHOCONTA
Presidente

SANDRA MERCEDES FETECUA R.
Secretaria Técnica